

## Martes 30 de septiembre 2014

El Financiero Los inversionistas extranjeros deben intensificar esfuerzos en AL

AMY STILLMAN El mapa de riesgo de América Latina está cambiando. Es cierto que países como Venezuela, Bolivia y Argentina todavía presentan el riesgo de expropiación de activos; la región andina rica en minería tiene su cuota de malestar social; y en México, Colombia y gran parte de América Central, la violencia sigue siendo un problema. Pero las cosas están mejorando debido al crecimiento de la clase media latinoamericana, a un largo período de democratización y a las cambiantes condiciones externas. "La estrategia de mitigación de riesgo de los inversionistas tiene que ser muy diferente a la de incluso cinco años atrás, porque están cambiando radicalmente las exigencias a los legisladores", dice Christopher Garman, director de mercados emergentes y América Latina en Eurasia Group. P.C.

América Latina, inversión Importante esfuerzo del RIF pero insuficiente: especialistas

Marcela Ojeda Los incentivos que en términos de seguridad social y crédito para la vivienda ofrece el gobierno en su intento por atraer a los informales al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) son insuficientes, consideraron especialistas. En tanto, en la parte tributaria, los informales deberán eventualmente pagar contribuciones al erario que actualmente no realizan. "Uno puede ir al IMSS y contratar el seguro de salud por menos de 3 mil 500 pesos al año, mientras que en el crédito para la vivienda, cualquier banco da una mejor tasa", expuso Octavio Alonso, asesor financiero y de estudios legales. P.C. economía informal, reforma fiscal Sigue percibiéndose como 'caro' acceder a la formalidad económica

Zenyazen Flores El programa "Crecamos juntos" propone la afiliación al sistema de seguridad social, a través de la adhesión al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), la cual sin embargo podría seguir percibiéndose como 'cara' por los actuales trabajadores -informales-, cuyo costo patronal actual es cero. De acuerdo con un ejercicio elaborado por especialistas, en el caso de las personas físicas con cuatro trabajadores con una base de cotización de un salario mínimo y un salario mensual de mil 966 pesos, que decidan incorporarse al esquema, el patrón les pagaría 15 mil 728 pesos de salarios bimestrales, a los que les corresponden cuotas por 3 mil 280 pesos. A cambio, el patrón y los trabajadores tendrán acceso a prestaciones como seguro de enfermedades y maternidad, de invalidez y vida, de riesgos de trabajo y de retiro y vejez. Los empleados también tendrán seguro de guarderías y prestaciones sociales, de cesantía en edad avanzada e Infonavit. P.C. economía informal, seguridad social, Crecamos juntos Exportaciones hacia AL reportan su caída más severa desde 2009

Tlalo Puga Las ventas de mercancías mexicanas para América Latina presentan en este año su peor desempeño desde la crisis de 2009, resultado de la fuerte debilidad económica que impera en la zona, coincidieron especialistas económicos. Datos del Banco de México (Banxico) indican que en los primeros siete meses de 2014 el valor de las exportaciones a esta región ascendió a 14 mil 953 millones de dólares, que implicó una reducción de 7.4 por ciento contra el mismo periodo de 2013, cuando cayeron 5.6 por ciento, y significó su descenso más pronunciado desde 2009 para un periodo similar. Las mayores bajas ocurren en las exportaciones hacia Argentina, con 31 por ciento anual, y le sigue Venezuela, con 24.6 por ciento; para ambos países representa su mayor retroceso en cinco años. P.C. Banco de México, América Latina, exportaciones En puerta, serio problema de comercialización en el campo

Héctor Chávez El temporal de lluvias que se ha registrado en el país permitirá obtener abundantes cosechas, que si bien generarán sobreproducción de algunos granos, también provocarán un problema serio de comercialización por la baja de los precios nacionales e internacionales, reconoció el secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez. Al inaugurar el LI Pleno Agrario Nacional de la Central Campesina Independiente, informó que la Sagarpa prepara estrategias para enfrentar la situación aunque reconoció que no existen recursos suficientes para ello. Dijo que entre las estrategias se encuentran la de realizar la reconversión productiva para ya no estar sobreofertados y sembrar productos como hortalizas, frutas y maíz amarillo, este último con grandes posibilidades de éxito, que incluso permitiría bajar las importaciones que este año llegarían a nueve millones de toneladas. Al hacer un balance sobre la situación de Baja California Sur, entidad afectada por el huracán Odile, informó que datos preliminares señalan afectaciones en alrededor de 800 hectáreas de agricultura protegida, y de éstas, 200 quedaron totalmente destruidas, mientras que a cielo abierto se estiman daños en 5 mil hectáreas a las que ya se les está haciendo llegar semilla y paquete tecnológico para que puedan incorporarse a la siembra. P.C. agricultura, granos, campo Pierden profesionistas poder de compra en el lapso de un año

Zenyazen Flores En el último año se incorporaron al mercado laboral 300 mil profesionistas mexicanos, sin embargo, el salario que ganan sufrió una pérdida de 58 pesos, lo que significa un retroceso de 4 por ciento en términos reales en el periodo. Datos actualizados del Observatorio Laboral indican que al segundo trimestre de 2014, el salario promedio mensual de los profesionistas ocupados del país es de 10 mil 292 pesos, cantidad que es 58 pesos menos respecto a igual trimestre de un año anterior, cuando el salario se ubicó en 10 mil 350 pesos. El salario que se reporta son percepciones netas que no consideran prestaciones, precisa el observatorio que depende de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Aunque el monto que perdieron los bolsillos de los profesionistas puede parecer poco, la merma salarial es importante si se considera que el sueldo de los profesionistas había mostrado una tendencia alcista desde el primer trimestre de 2013, cuando el salario promedio mensual se ubicó en 10 mil 337 pesos. P.C. empleo, salario Cayó el peso mexicano 1.44% en tres sesiones

ESTEBAN ROJAS Ayer, los participantes del mercado cambiario nacional mostraron una postura defensiva que llevó al tipo de cambio, en operaciones intradía, por arriba de la barrera de 13.50 pesos. La causa del ajuste tuvo que ver con los temores por las protestas en Hong Kong y por reportes económicos mixtos en Estados Unidos. El dólar interbancario valor spot (48 horas) cerró el lunes en 13.495 unidades a la venta, de acuerdo con cifras reportadas por el Banco de México. En el día, el peso retrocedió 4.80 centavos, equivalente a 0.36 por ciento. La moneda nacional ligó tres sesiones consecutivas en terreno negativo, con lo que acumuló una caída de 1.44 por ciento. Las presiones también se extendieron al mercado de menudeo o de ventanilla, en el cual la paridad llegó a niveles de 13.80 pesos. P.C. tipo de

cambio 10 empresas que competirán con la CFE en la venta de electricidad

Axel Sánchez Con la apertura del sector eléctrico en México, tras la aprobación de la reforma energética, las empresas privadas podrán competir, a gran escala, por la venta de electricidad en los sectores industrial y doméstico, los cuales tradicionalmente eran cubiertos por la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Ante este nuevo panorama, empresas como Mexichem, Enel Green Power, Acciona, Intergen, Genermex, Grupo México (GMéxico), Minera Atlán, ILOSS, Iberdrola y AES Corporation buscan abrirse paso en el negocio, al contar con experiencia y capital disponible. Dichas firmas contemplan inversiones superiores a los 10 mil millones dólares en proyectos energéticos en México. Anteriormente, las empresas privadas podían generar y comercializar electricidad a baja escala. Ahora, con las modificaciones a ley de la industria eléctrica, las compañías podrán participar directamente en un mercado mayorista de energía eléctrica, mientras que las firmas de suministro básico (residenciales) deberán obtener contratos para vender la energía a la CFE, de acuerdo con el documento de Reforma Energética que publicó la Presidencia de la República. P.C. reforma energética, electricidad, sector empresarial, inversión Mexicanos prueban a sus proveedores de telecomunicaciones

RAQUEL RIVAS Los mexicanos reprobaron a todos sus proveedores de telecomunicaciones, según un estudio de la firma de consultoría Millward Brown, el cual analizó el nivel de satisfacción de los usuarios de telefonía fija, móvil, internet y televisión de paga. "El 70 por ciento de los consumidores se siente atrapado por su proveedor de telefonía", comentó Fernando Álvarez Kuri, director de Nuevos Negocios de Millward Brown México. El estudio expuso que en el sector de telefonía los consumidores tienen pocas opciones. "El mercado se caracteriza por una oferta limitada y una alta concentración en pocos participantes. No sucede lo mismo en países como Reino Unido o Brasil, donde la participación de la empresa líder es de 25 y 26 por ciento, respectivamente", indicó. Álvarez Kuri señaló que 80 por ciento de los usuarios de estos servicios desconocen los términos y especificaciones de sus contratos, lo que se refleja en un desconocimiento sobre cuánto pagan por sus servicios. "Un mexicano paga 40 veces más que un inglés por sus servicios de telecomunicaciones. Pareciera que están acostumbrados a pagar lo que sea e incluso, no cuestionan nada", dijo en entrevista con El Financiero. P.C. telecomunicaciones Reforma Es País décimo en déficit presupuestal

Por Ulises Díaz Cd. de México México (30 septiembre 2014).- México es la décima economía mundial con el déficit presupuestal más grande, por un total de 26 mil millones de dólares, que equivale a cerca del 2.1 por ciento del PIB nacional, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). Aunque el País está lejos de las cantidades negativas de otros países como Estados Unidos, que tiene un desajuste de 400 mil millones de dólares, o Reino Unido, con 114 mil millones de dólares, forma parte de este grupo de economías que tienen un abultado déficit en su cuenta de gastos. En esta lista también aparecen Brasil, Turquía, Canadá, Australia, Francia, India e Indonesia, según el capítulo 4 "¿Un momento decisivo para los desequilibrios mundiales?", incluido en el reporte 'Perspectivas de la economía mundial' en la edición de octubre de este año. P.C. FMI, déficit presupuestal, economía mundial Hilan reservas cuarta baja semanal

Por Notimex Cd. de México México (30 septiembre 2014).- Las reservas internacionales del País registraron una reducción semanal de 173 millones de dólares, al ubicarse en 190 mil 688 millones de dólares, con lo que hilan su cuarta semana de descensos. El Banco de México (Banxico) precisó que, en el acumulado, el saldo de las reservas internacionales registró un crecimiento respecto al cierre de 2013, al situarse en 14 mil 167 millones de dólares. En su estado de cuenta semanal refirió que el descenso de las reservas en la última semana obedeció a la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 52 millones de dólares. Así como por una reducción de 121 millones de dólares, resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Entra ropa hasta en 10 centavos de dólar

Por Ulises Díaz Cd. de México México (30 septiembre 2014).- Este año, algunas prendas de vestir, originarias de China, se importan en precios tan bajos como 10 centavos de dólar, documenta la Secretaría de Economía. Las bragas para mujer, de diversas materias textiles, no de punto, provenientes del país asiático, entraron en promedio entre enero y julio a 0.05 centavos de dólar, usando el método de precio unitario de referencia según la base de datos de esta institución. Otro producto sumamente barato fueron los calcetines elaborados con fibras sintéticas, no de punto, que costaron 11 centavos. Las medias de tipo corsetería entraron en 23 centavos en promedio; los calzoncillos están en alrededor de 0.19 y las tshirts están en 77 centavos de dólar. Otros productos son ligeramente más caros, pero llama la atención la diferencia de precio entre el año pasado y este. P.C. industria del vestido, China, importaciones La Jornada Aplicará Consar estrategia para fomentar ahorro voluntario Por Víctor Cardoso México, DF. Con el fin de estimular el ahorro para la jubilación de manera voluntaria entre los trabajadores, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) impuso una norma para que las administradoras de esos recursos, las Afores, realicen un ejercicio de cálculo personalizado sobre el impacto de que los recursos adicionales incrementaría el monto de la pensión. "Se busca crear entre los ahorradores de las Afore (Administradora de Fondos para el Retiro) una mayor conciencia de la importancia -y urgencia- de realizar ahorro voluntario dados los bajos niveles de aportación que persisten en el SAR (siglas del Sistema de Ahorro para el Retiro). A través de un cálculo personalizado del impacto que tendría ahorrar voluntariamente en su Afore, los ahorradores del sistema conocerán por primera vez una estimación de cómo ese ahorro adicional incrementaría el monto de su pensión", dijo el organismo. P.C. Consar, pensiones, jubilación, ahorro para el retiro En el mundo, casi la mitad de personas en edad de retiro no tienen pensión: OIT Ginebra. Cerca de la mitad de las personas en edad de jubilación en el mundo no reciben ningún tipo de pensión, y es deficitaria en el caso del 52% que la reciben, alerta un informe de la OIT publicado este martes. La mayoría de las personas mayores no tienen ingresos garantizados y se ven obligadas a seguir trabajando, a menudo en condiciones de precariedad, con bajos salarios, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que ha estudiado 178 países para la elaboración de este informe. Unos 45 países han alcanzado una tasa de cobertura del 90% y más de 20 países en desarrollo han logrado regímenes de jubilación universales o casi. "Muchos países en desarrollo han ampliado mucho sus regímenes de

jubilación", recuerda Isabel Ortiz, directora del Departamento de Protección Social de la OIT, para quien es "una tendencia muy positiva". P.C. OIT, pensión, jubilación, seguridad social El País España es el segundo país con mayor deuda externa tras Estados Unidos AMANDA MARS Madrid 30 SEP 2014 - 15:02 CEST147 Solo Estados Unidos supera a España como país con un mayor volumen de deuda dependiente con acreedores exteriores. La deuda exterior estadounidense es la más cuantiosa del mundo, con unos 5,5 billones de dólares al cierre de 2013, mientras que España le sigue con unos 1.400 millones. Pero hay una diferencia de peso entre el primero y el segundo: para EE UU, esos créditos exteriores suponen el 34% de su producto interior bruto (PIB), mientras que para los españoles supone el 103% de su economía. Los datos proceden del Capítulo 4 del nuevo informe global de previsiones que el Fondo Monetario Internacional (FMI) presentará la semana próxima en Washington y en el que advierte de la necesidad de seguir reduciendo este tipo de desequilibrios. P.C. FMI, deuda, economía mundial Las pensiones suben el mínimo del 0,25% previsto en el nuevo sistema EL PAÍS Madrid 30 SEP 2014 - 11:21 CEST275 Las pensiones se revalorizarán un 0,25% en 2015, según el proyecto de presupuestos generales del Estado para el próximo año. Esta subida es la mínima que prevé el nuevo sistema de actualización de las prestaciones que entró en vigor en 2014 y que, por primera vez, las desliga del IPC. También, está en línea con la del pasado año. Se prevé que hasta 2017 mantenga este lento ritmo de aumento. La subida del 0,25% supera a la evolución actual de la inflación, que está en negativo y cerrará el año en tablas. No obstante, se espera que los precios recuperen dinamismo en los próximos meses y el IPC suba en 2015 en torno al medio punto porcentual, el doble de lo que lo harán las pensiones P.C. pensión, seguridad social La inflación de la zona euro se modera al 0,3% en agosto a la espera del BCE AGENCIAS Madrid 30 SEP 2014 - 11:06 CEST1 La tasa de inflación interanual de la zona euro se ha situado en septiembre en el 0,3%, una décima por debajo del nivel registrado en agosto, según el dato adelantado publicado por Eurostat apenas dos días antes de que se reúna el Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE). En España, el IPCA está en el -0,3%, con lo que transita por terreno negativo por tercer mes consecutivo. P.C. eurozona, inflación China permite el cambio directo entre el euro y el yuan para impulsar el comercio XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 29 SEP 2014 - 19:16 CEST5 Las autoridades chinas han dado un paso más en el proceso de internacionalización de su moneda. A partir de este martes, la divisa china se negociará directamente con el euro en el mercado interbancario, según ha anunciado este lunes el Banco Popular de China (banco central) en un comunicado. En la práctica, esto significa que el cambio entre ambas divisas dejará de calcularse a través de los tipos que cada una de las monedas tiene con una tercera, generalmente el dólar estadounidense, y pasará a fijarse directamente. En un comunicado, el organismo asegura que la medida &ldquo;ayudará a reducir los costes de conversión, facilitará el uso del yuan y del euro en el comercio y la inversión bilateral, promoverá la cooperación financiera y mejorará los lazos económicos entre ambas regiones&rdquo;. P.C. China, sistema financiero, tipo de cambio, divisas